

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan uraian dan penjelasan pada bab-bab sebelumnya, serta hasil penelitian dan pembahasan yang peneliti lakukan pada bab IV, maka kesimpulan akhir dari penelitian ini adalah;

- 5.1.1 Tutor pada Program Paket B di PKBM Mekar Desa Buata Kecamatan Botupingge kurang kreatif dalam mengembangkan media pembelajaran. Tutor masih memiliki rasa ketergantungan yang besar terhadap media pembelajaran yang didistribusikan oleh pemerintah pusat yang siap pakai, dalam belum ada inisiatif untuk mengembangkannya dengan media pembelajaran yang dirancang sendiri. Disamping itu, hasil penelitian menunjukkan terdapat tutor yang tidak dapat menggunakan media-media pembelajaran modern seperti; LCD Computer, Aver Media, DVD, OHP, dan lain-lain. Akibat dari rendahnya kreativitas tutor dalam mengembangkan media pembelajaran adalah; 1) warga belajar tidak memiliki motivasi belajar yang maksimal, 2) warga belajar kurang menguasai materi pelajaran yang diberikan oleh tutor, 3) warga belajar sering mengalami kesulitan dalam menyelesaikan tugas-tugas yang yang diberikan oleh tutor, 4) animo masyarakat untuk mengikutsertakan anaknya pada lembaga pendidikan tersebut sangat rendah.
- 5.1.2 Kendala-kendala yang dialami oleh tutor dalam mengembangkan media pembelajaran pada Program Paket B di PKBM Mekar Desa Buata

Kecamatan Botupingge di antaranya; a) kegiatan pembelajaran sering hanya dimonopoli oleh tutor untuk menjelaskan isi materi pelajaran, b) sering menimbulkan sikap bosan warga belajar, yaitu jika media pembelajaran yang digunakan sudah usang atau materi yang diajarkan sudah diketahui oleh anak, c) kurangnya media pembelajaran pendukung lainnya yang representatif, dan d) masih adanya tutor yang belum dapat mengembangkan materi yang terdapat di dalam media pembelajaran. Solusi yang dilakukan adalah sebelum mengembangkan media pembelajaran, para tutor harus memperhatikan lebih dahulu kondisi warga belajar, materi pelajaran yang terdapat pada media pembelajaran, media pendukung lainnya, lingkungan belajar, alokasi waktu, dan kemampuan tutor dalam menggunakan atau memanfaatkan media pembelajaran.

## **5.2 Saran**

- 5.2.1 Diharapkan kepada para tutor untuk tetap dapat meningkatkan kreativitasnya dalam mengembangkan media pembelajaran, serta mengembangkannya pada saat menjelaskan materi pembelajaran.
- 5.2.3 Diharapkan kepada para tutor dapat bekerja sama dengan para *stakeholder* yang ada pada Program Paket B di PKBM Mekar Desa Buata Kecamatan Botupingge untuk menyediakan berbagai media pembelajaran lainnya yang representatif dalam rangka menciptakan keberhasilan pengembangan media pembelajaran.

